

VISITE

el CAFE ALVAREZ

El mejor RESTAURANT

FELICITAMOS
a la Sección
de Puntarenas

La Sección de Puntarenas es una de las que más se han esforzado en levantar la venta de "TRABAJO", y que mejores resultados ha obtenido.

Mediante un esfuerzo tenaz han levantado la venta hasta colocarse en el segundo lugar. Hay que tomar en cuenta que hace pocas semanas no circulaba un sólo periódico en Puntarenas. Nuestra felicitación a todos los compañeros de Puntarenas, y especialmente al compañero Raúl García que es el agente responsable.

NO CAMBIARA...

vención a lo Roosevelt en la economía particular ha sido incapaz y lo será en lo sucesiva de terminar para siempre con los males que afligen al pueblo norteamericano: en el caso de los EE. UU., los defectos del sistema capitalista no se eliminan radicalmente con paliativos bien intencionados. Los republicanos, a la vista del resultado de los ensayos del Nuevo Rumbo, han criticado acerbamente a Roosevelt y, aprovechándose del recrudescimiento de la crisis del sistema en los EE. UU., abogan por el retorno a lo "viejo", colocándose así en posición francamente reaccionaria: si el Presidente se esfuerza, aunque sea por camino equivocado, por impulsar a la nación norteamericana hacia adelante, éstos últimos tratan de retrotraerla varios lustros del curso de su evolución histórica. Ahora bien. No todos los republicanos sustentan la tesis de retorno a lo viejo. Generalizar en este caso sería cometer un pecado de miopía política. Así lo atestigua el ejemplo de Thomas Dewey, republicano de IZQUIERDA, quien fué competidor formidable del gobernador Lehman, por la Jefatura del Estado de Nueva York y quien sigue siendo figura destacada para las próximas elecciones presidenciales. Y como Dewey hay otros muchos, que con el nombre de "republicanos", simpatizan y apoyan todo movimiento progresivo.

Naturalmente, si la victoria hubiese sido APLASTANTE para los republicanos y no muy parcial, quizá hubiera cambiado la política exterior de los EE. UU. Tal ocurriría, por ejemplo, si el ex-Presidente Hoover, fascista ciento por ciento, partidario de un acercamiento con la Alemania de Hitler, hubiera logrado influir decisivamente en las elecciones comentadas. Pero las cosas, para lamentación de los regresivos, han pasado de modo bien diferente. Los pequeños avances de los republicanos indican que había pequeños cambios internos en los EE. UU., pero que siempre el Presidente Roosevelt contará con la mayoría necesaria, aumentada por muchos de sus contrincantes políticos, para defender en beneficio de la economía de su país a los mercados de América de toda ingerencia nazi.

Y es que en este punto hay casi unanimidad en los dirigentes políticos capitalistas de los EE. UU. Porque la única manera de mantener la hegemonía del Norte en nuestros países por un tiempo más, es a base de una penetración pacífica en contraste con la agresión despiada de los fascismos europeos.

Ahora, mientras las cosas sigan este curso, los EE. UU. tendrán nuestra simpatía política, aunque tal sentimiento nunca limitará para señalar y combatir con decisión, en bien de Costa Rica, los muchos aspectos nocivos de la economía yanqui.

En defensa de las barriadas...

trocientos colones? Evidentemente que no. Desde luego, con esos quince mil colones debiéramos aumentar los sueldos de los peones hasta donde sea posible y los de los empleados pequeños que ganan poco antes que los sueldos más elevados del presupuesto municipal. Esta conclusión no es precisamente nada ajustable al proyecto del Regidor Loria. Este señor nos propone una cosa completamente distinta. Veamos ahora el asunto desde el punto de vista científico. Con qué nos encontramos? Con qué el señor Loria nos propone una erogación de quinientos mil colones, pero no nos dice de dónde vamos a tomar ese dinero. En esas condiciones su proyecto carece completamente de base; es una simple proposición lírica hecha sin grandes intenciones de que cristalice en realidades. Quien quiera que el Municipio haga un gasto debe decir de dónde va a tomar el Municipio el dinero respectivo. De lo contrario no se está actuando con seriedad. Pero es que hay

DIMITROF

Hay que saber descubrir y utilizar las cualidades valiosas de cada militante. Hombres ideales no existen, hay que tomarlos a todos como son, corrigiendo sus lados flojos y sus defectos. Conocemos en nuestro Partido ejemplos de mala utilización de comunistas buenos, honrados, que rendirían un beneficio serio, si se les asignase un trabajo en más consonancia con ellos.

Desistió la Junta de Servicio...

Viene de la Pág. PRIMERA

plia de los organismos oficiales, pues de seguirse una ruta consecutiva en ese aspecto, el país podrá desechar el terrible peligro de la invasión hitlerista en Costa Rica, según apuntamos nosotros en su oportunidad y según lo señaló también con gran acierto el Lic. don Ricardo Fournier Quirós en reciente reportaje.

"TRABAJO" estima que esas desiciones y esos pasos deben tener una más amplia publicidad con el objeto de que el pueblo costarricense pueda hacer oportunamente las objeciones del caso, usando para ello de sus derechos democráticos. Al mismo tiempo, los señores de la Junta y del Poder Ejecutivo deben de linear muy bien los rumbos que puecan tomar para resolver tan trascendental problema. Se dice que la Junta ha decidido comprar una planta para poner competencia al monopolio y que la fórmula de la licitación es la que prevalece entre los señores integrantes de ese organismo. Se habla también, como medio de financiar tal adquisición, de una emisión de títulos con suficiente respaldo para que así el público se decida a invertir en ellos su dinero.

Al respecto nosotros quisieramos saber de una vez por todas: Si la Junta ha desistido de contratar con el actual monopolio. Y si se ha decidido ya del todo a esperar que transcurran los 17 años restantes para la extinción del contrato vigente, con el objeto que después de ese tiempo pasen las plantas de la Bond & Share a poder nacional.

Ahora, si la respuesta fuera afirmativa, sería muy claro que la Junta ha optado por instalar otra planta nacional para competir con la extranjera. Las últimas noticias así lo indican. Por consiguiente nosotros, con esa base, ponemos a consideración del pueblo costarricense los siguientes aspectos:

¿Se habrá ya calculado el costo de esa nueva planta? Y de acuerdo con ese cálculo, ¿se ha establecido ya que sale más barato para el país poner la competencia al monopolio que expropiar las plantas de éste y ampliarlas poco a poco según las necesidades nuestras?

El Ministro de Fomento...

condición humana de los trabajadores y sostenemos y luchamos porque dentro de las condiciones posibles y justas, la vida del trabajador se tome en cuenta en primer lugar, en el desenvolvimiento de toda empresa. El señor Secretario de Fomento viene de visitar la zona bananera del Pacífico y declara a la prensa que aquello es un emporio de riqueza para la nación; que los contratos con la United no son un engaño para la economía del país, puesto que los trabajos ya emprendidos por la compañía evidencian, hasta el convencimiento, de su bondad. El señor Secretario viene deslumbrado por la gran empresa, por las maravillas de ingeniería que están realizando en gran escala los técnicos. Pero no dice una sola palabra acerca de la situación de los trabajadores.

En cambio los trabajadores que regresan de esa zona bananera no hablan el mismo lenguaje del señor Secretario; estos trabajadores, que han sentido en sus hombros el peso de la gran empresa, nos dicen que no hay dispensarios médicos, que no hay campamentos para alojar a los trabajadores, que los campamentos que existen son galiones en los que se hacían los hombres para dormir sobre duros tablones; que en algunos lugares como en Puerto Jiménez,

Sólo contestando afirmativamente a ambas cuestiones se puede admitir como bueno que la Junta haya decidido de jar de lado la ley de expropiación dictada recientemente, encauzando todas sus posibilidades hacia la adquisición de una nueva planta. Además, si se opta definitivamente por esta solución, nosotros velaremos porque se incluyan para impedir que la absorción de la nueva empresa nacional lleve a plantearse por parte del trust extranjero, según sucedió con perjuicio de los intereses patrios hace muy pocos años ¿habrá previsto la Junta esta contingencia?

Finalmente, queremos llamar la atención de los buenos costarricenses sobre la vaguedad de la noticia que nos dice que la fórmula de la licitación es la que prevalece entre los miembros de la Junta para saber a cuál empresa extranjera otorgan la construcción

de la planta. Nosotros deseamos más detalles puesto que vemos muchos puntos oscuros, entre los cuales resalta con mayor fuerza esta pregunta: ¿No será ese un hábil subterfugio para entregar disimulada e indirectamente nuestra riqueza eléctrica al capital alemán?

Mejora el Dr. Vargas

Las últimas noticias recibidas nos informan de la mejoría creciente del doctor Francisco Vargas Vargas. Por este medio nos complacemos en ponerla en conocimiento de los millares de simpatizantes del Doctor Vargas en la Provincia de Guanacaste. Vayan nuestros parabienes para él y para las numerosas fuerzas democráticas que representa.

COMPRE
Trabajo

Comprar y difundir
nuestro periódico es contribuir
al bienestar y a
la cultura de los costarricenses.

Recuerde que
TRABAJO
nunca a vendido ni vendrá su VOZ.

APOYAR UN VOCERO HONRADO ES
TAMBIEN CONTRIBUIR AL ENGRANDE-
DIMIENTO MORAL DEL PUEBLO DE
COSTA RICA.



Viene de la Pág. PRIMERA

trechísimo marco de acción que le dejaron los contratos, puede obligar a la Compañía a ser más humana con nuestros compatriotas que le están trabajando; bueno es que vaya a esa zona y converse no sólo con los ingenieros, altos empleados de la empresa, sino con los trabajadores anónimos y vea cómo se alimentan, cómo duermen, cuántas horas trabajan y en qué condiciones lo hacen; que investigue las condiciones sanitarias en que están instalados los campamentos; que vea si los trabajadores cuentan siquiera con los medicamentos más necesarios en esa zona de paludismo; que vea con sus ojos de hombre y de patriota la vida que hace el peón de la United!

Estamos seguros de que en contrará una terrible situación, ante la cual tendrá necesariamente que sentir cómo, los "paraísos" de la United, son verdaderos infiernos para centenares de trabajadores!

Así sucedía en la zona del Atlántico; así sucede ahora en la del Pacífico, y, cabalmente el conocimiento de esta realidad sólo negable por el que teniendo ojos no quiere ver, fué la que movió a los costarricenses que adversamos los contratos a peñir, a luchar, por que en ellos, la vida de los trabajadores se pusiese por encima del valor de los racimos de bananos!

Compre en la
Botica "La Luz"

(a los mas BAJOS PRECIOS de plaza)

LIC. JUAN DE DIOS FREER (propietario)

Calle Alfredo Volio - Aven. 20-22

GRANOL Unguento notable para eczema, sarna,
GRANOS, PICAZON, etc.